

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV.—Número 9.488

Segovia.—Lunes 18 de Junio de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

HOMENAJE AL SEÑOR LERROUX

Anuncia éste que está dispuesto a facilitar Poder a las fuerzas auténticamente republicanas, nuevas y viejas

que se opondrá, por todos los medios que tenga a su alcance, que las doctrinas socialistas lleguen a la exaltación del Poder

quienes son los que están en el error, si él o los que con tanta saña le combaten ahora, precisamente por haber ensanchado la base de la República. Si en esas nuevas elecciones esos elementos triunfan, el partido radical no será obstáculo para que gobiernen.

Habla después de la obra parlamentaria realizada siendo presidente del Consejo, y dice que no tiene que arrepentirse de nada y mucho menos de la ley de Amnistía y del restablecimiento de los Haberes del Clero. Entiende que había que hacer algunas compensaciones a aquellas fuerzas, numerosas, que hay en la Cámara y que han apoyado lealmente al Gobierno con sus votos.

Condena después las violencias y alude al reciente servicio policiaco que ha servido para descubrir la existencia de algunos centenares de pistolas en determinados lugares, lamentando que haya hombres con títulos académicos que se vean envueltos en estos descubrimientos policiacos.

Afirma que las violencias tienen que terminar, actuando contra ellas con toda energía y si es preciso prestar al Gobierno, sea el que sea, la máxima autoridad, él está dispuesto a ir detrás de él prestándole el apoyo que necesite.

El pleito catalán

También alude al actual pleito catalán y dice que no tiene la importancia que se le quiere dar. A su juicio, es un problema que se resolverá satisfactoriamente con paciencia y

EXCURSION DE LOS ATENEISTAS VALLISOLETANOS A SEGOVIA

Ayer mañana llegó a Segovia, procedente de Valladolid, en un coche ligero de turismo y un autobús, una numerosa expedición de ateneístas vallisoletanos que en viaje cultural están recorriendo las principales capitales castellanas. Después de visitar los principales monumentos de la villa de Cuéllar, donde fueron cariñosamente atendidos, llegaron los excursionistas a las once al Azoguejo, de donde partieron inmediatamente para La Granja. En este punto admiraron los bellísimos jardines, no pudiendo recorrer toda la enorme extensión que ocupan, por apremios de tiempo, así como tampoco lograron ver correr las maravillosas fuentes, por encontrarse en huelga el personal obrero del Patrimonio, según se hizo saber a los excursionistas a la salida del Azoguejo.

La excursión la componían unos cincuenta socios del Ateneo, entre los que figuraban el rector de la Universidad de Valladolid, ilustre doctor don Isidoro de la Villa; el secretario del Ateneo e inspirado poeta don Nicomedes Sanz y Ruiz de la Peña; el culto coronel médico don Manuel Meléndez Castañeda; el distinguido comandante de Caballería, retirado, don Emilio Sanz; los redactores de «El Norte de Castilla», señores Cerrillo y García Rodríguez; el radactor del «Diario Regional», señor Raymundo y un grupo de bellas y distinguidas señoritas, que aumentaban espléndidamente el interés de la selecta caravana. En el Azoguejo aguardaban a los viajeros nuestros queridos amigos el médico segoviano don Francisco de la Villa y el presidente del Ateneo de Segovia don Alberto Camba, quienes se incorporaron a la excursión, acompañándola en sus visitas a La Granja y Segovia.

Dirigidos por los señores de la Villa y Camba conocieron los ateneístas la Catedral, quedando maravillados del rico y primoroso tesoro que guarda nuestro primer templo; el Alcázar, desde cuya explanada contemplaron largamente las espléndidas bellezas panorámicas que rodean la ciudad; el monasterio del Parral, la Vera Cruz, la iglesia del Carmen, con el soberbio sepulcro de San Juan de la Cruz, y el santuario de la Fuencisla, donde oraron breves momentos, después de haber dado un buen paseo por las Canonías. Como remate de la excursión subieron por la Cuesta de los Hoyos hasta llegar al Azoguejo, quedando encantados de los

serenidad si por ambas partes hay la suficiente comprensión para no dar lugar a enconos. Hace la afirmación de que el partido radical no ha dejado de ser autonomista. Por serlo facilitó el otorgamiento del Estatuto catalán, que, a su entender, debe ser reformado, como reformada debe ser la Constitución, tomando para las reformas las enseñanzas derivadas de la práctica.

Entiende el señor Lerroux que ha de tardar en gobernar

Finalmente dice que no tiene esperanzas de que sea llamado a gobernar en un plazo breve; por el contrario, entiende que ha de tardar, pero ahora, o más tarde, cuando sea; lo que no está dispuesto es a gobernar con debilidad, permitiendo excesos a las derechas o a las izquierdas. Todos tendrán su consideración—dice—, pero esta consideración no estará reñida con la energía estando bien seguro de que su mano no temblará al imponer la autoridad, o al hacer volver a la legalidad a quienes traten de salirse de ella.

Los comensales tributaron al señor Lerroux una prolongada ovación al terminar su interesante discurso, y después de una larga sobremesa, en la que se habló extensamente de política y de los problemas políticos hoy planteados se emprendió el regreso de los excursionistas a los puntos de origen.

El señor Lerroux conferenció extensamente con el ministro de Obras públicas, pero acerca de lo que hayan podido tratar en su conversación no se ha podido obtener referencia alguna, pues tanto el ministro como el jefe del partido radical han guardado silencio.

El señor Lerroux estará en Montemayor el día de hoy, lunes, pues, según parece, tiene el propósito de marchar a Madrid para asistir a las sesiones de Cortes de la semana actual.

que ésta sea expedida por las autoridades que cita el referido Reglamento, si llevan fecha posterior; no poniéndose por las autoridades encargadas de expedir estos documentos reparo alguno para ello, debiendo, transcurrido este plazo, que será el último, incautarse de todas las que se presenten a estos fines y no puedan acreditar se hallan comprendidas en el artículo 57 y que procedan de herencia exclusivamente, denunciando a sus poseedores por tenencia ilícita de armas, según preceptúa el mencionado Reglamento.

Transcurrido este plazo de dos meses, serán convertidas a chatarra en las cabeceras de Comandancia y en los Puestos las que se encuentren, ya sean armas cortas y largas de cañones estriados, depositadas o requisadas, tengan o no recibo los propietarios de las mismas que en dicho plazo tendrán obligación de retirar si desean conservarlas y estén provistos de la documentación exigida, proveyéndose de guía, si están en posesión de licencia vigente y les faltase este requisito.

También el ministro de Agricultura calcula la cosecha de trigo en 50 millones de quintales

Nueva tasa para Julio

La cosecha de trigo en el año actual ha dicho el señor del Río—, por su cantidad, si no el primer lugar, porque la de 1932 fué verdaderamente extraordinaria— 50.133.551 quintales métricos—, ocupará el segundo, en relación con las del actual decenio: sumará unos 50 millones. Bien lo necesita España, por ser riqueza positiva, y supone un alivio para nuestra economía. Sin embargo, arteralmente se intentaba destruirlo... ¡Ah, la política!

Precisamente, vista esa gran cosecha, estudio varias medidas para evitar envilecimiento de su precio. Entre ellas figura el crédito agrícola. Este le permitirá afrontar sin agobio sus crecidos gastos por recolección. Y desde primeros de Julio regirá una nueva tasa, que protegerá al productor y agricultor, con su escala progresiva.

Aprobado el presupuesto y recogida la cosecha, España entrará en situación halagüeña

Palabras del señor Marraco

La cosecha puede ejercer una influencia bienhechora sobre la economía del país, toda vez que se presenta esplén-

La villa de Riaza tributa un muy cariñoso y sentido homenaje al jefe del partido agrario español don José Martínez de Velasco

Concurrieron el ministro de Comunicaciones, señor Cid, y diputados de casi todas las regiones españolas, figurando entre ellos destacadas personalidades políticas

Riaza se movilizó en honor de uno de sus bienhechores

Sabíamos que Riaza, en cuya villa resplandeció el más sano tipismo castellano atesora, entre otras virtudes, la de ser agradecida, lo cual pone de manifiesto con frecuencia por tener la suerte de que hombres distinguidos de la Ciencia y de la Política la distinguen con sus más caras afecciones.

Ayer pudimos ratificar esta impresión sincera y ni que decir tiene que nos produjo una satisfacción inefable, pues siquiera no seamos riazaños, como segovianos hemos de enorgullecernos de la hidalguía de Riaza como integrante de la provincia de Segovia.

Riaza—nos dijeron—estaba en deuda con don José Martínez de Velasco, el hombre bueno que, aun siendo arandino, tuvo sus mejores cuidados públicos para esta villa, a la que representara en Cortes hace cerca de un cuarto siglo, desde cuya época se ha considerado obligado a recoger todas las aspiraciones de los riazaños para, en lo posible, convertirlas en realidades. He aquí por qué en el vecindario de la villa surgió la idea de testimoniar al jefe del partido Agrario Español su agradecimiento y devoción. El Ayuntamiento recogió el sentir popular, y fué designada una comisión organizadora del homenaje merecido, que ayer tuvo realización. Consistía en el descubrimiento de una lápida que diese a una de las

¡ATENCIÓN...!

¡TODO EL MUNDO DEBE APROVECHARSE AHORA ANTE LA ENORME SUBIDA DE LAS LUNAS!

y para ello

GONZALEZ CALVO (Antigua casa Sessé)

os ofrece a verdadero precio de saldo

LOS ARMARIOS DE LUNA BISELADA (que valían a 125 pesetas, a. 17 duros

¡OJO...! Luna biselada y barnizados en todos colores

EL TACOBINO DOS LUNAS BISELADAS (propio para matrimonio), a. 32

Y el resto de la infinidad de modelos por el mismo orden

de baratura

¡NO DEJEIS ESCAPAR LA OCASION! ¡PROVECHARSE!

(Junto a la zapatería LOS CHICOS)

En esta casa encontrará el aparato de radio que usted tanto busca el gran SABA última palabra en radio

dada—ha dicho el ministro de Hacienda—. Ya se sabe, por otra parte, que después de una buena cosecha las industrias se reaniman, recobran actividad y pueden, en fin, reducir el paro obrero, incluso sin que el Estado se vea en la precisión de acometer un vasto programa de obras públicas. El presupuesto que actualmente se discute quedará aprobado hacia fines de mes, y el relativo a 1935, que se presentará a las Cortes en las primeras sesiones del otoño comprenderá rebajas en los gastos, y sobre todo, autorizaciones para introducir algunas más después.

Espero que tan pronto como los trabajos de recolección de la cosecha estén normalmente terminados, aprobado el presupuesto actual y en plan de estudio el proyecto para 1935, la reacción iniciada en el otoño de 1933 se reanuda en la industria, el comercio y la Bolsa, que sin duda mostrarán disposiciones francamente halagüeñas.

La Cruz Roja Segoviana

Ayer prestó su primer servicio con gran celo y eficacia

Ayer mañana, después de haber estado realizando la ambulancia de la Cruz Roja de esta capital, la instrucción de camillas a las órdenes del señor Barahona y cuando regresaban, ya formados, a las doce y media, vieron que un carro tirado por un macho, propiedad del dueño de las «Cuevas del champiñón», había tenido un accidente, estando a punto de caer al río Eresma por un lado del puente de la Fuencisla.

La ambulancia, al percatarse del accidente, se apresuró a prestar el auxilio necesario, evitando la caída del vehículo y del ganado al río.

Para evitar lo horrible - grientos de los domingos

Los guardias de Asalto y la Benemérita vigilan todos los arranques de carretera de Madrid y los pueblos de su cintura, practicando cacheos

Madrid, 18.—Como ya lo había anunciado en días anteriores, la Dirección general de Seguridad, y con objeto de evitar la repetición de sucesos de carácter sangriento como los del domingo anterior, la Policía tomó ayer toda clase de precauciones.

Desde muy primera hora de la madrugada, todos los arranques de carretera de Madrid al exterior estaban controlados por fuerzas de Asalto, que de una manera metódica, pero constante, practicaban cacheos a todos los transeúntes que por aquellos sitios salían a pasar el día en el campo. La fuerza pública hacía también detenerse a los automóviles, registraba el interior y chequeaba a sus ocupantes. Esta misma operación se realizó también a la entrada de todas las estaciones de la capital, especialmente en las del Norte y M. Z. A., sin que durante esta labor hubiera que registrar incidente de ningún género.

En los pueblos que forman la cintura de Madrid, y en particular en la Casa de Campo, Moncloa, Dehesa de la Villa, Montes de El Pardo y Pozuelo, San Fernando y márgenes del Manzanares, estableció la Dirección general de Seguridad un extenso servicio de vigilancia con grupos volantes de Caballería de la Benemérita y Seguridad.

Se necesita cocinera. Razón, en la Administración de este periódico.

Los socialistas y las derechas

Anuncia que está dispuesto a facilitar el advenimiento al Poder de las fuerzas que sean auténticamente republicanas, ya nuevas y viejas, pero a lo que se opondrá por todos los medios que tenga a su alcance es a que las doctrinas socialistas lleguen a la exaltación del Poder. Muestra satisfecho de haber concurrido con su política de atracción que francamente se hayan incorporado al régimen republicano los elementos agrarios, así como la Confederación Española de Derechas Autónomas, pero a lo que yo no podía estarme es a que se tratase a estos elementos, que lealmente se han incorporado, como esclavos. Espera que las nuevas elecciones demuestren

LA SASTRERIA FERNANDEZ

comunica su traslado a Juan Bravo, 18, 1.º, frente a la cárcel anti-gua, donde se ofrece al público en general en la seguridad de servirle en todas las condiciones, desde el más modesto al más exigente

grado para Rianza, por lo cual el Ayuntamiento tomó el acuerdo de rotular una calle con el nombre de don José Martínez de Velasco, que a él le había la satisfacción de darle cumplimiento con este acto.

Don Pedro Redondo

A continuación hizo uso de la palabra don Pedro Redondo, quien hizo un canto a la hidalguía y al sentimiento de gratitud que resplandece en el vecindario de Rianza.

Después de enaltecer las cualidades de bondad, hombría de bien y sacrificio del señor Martínez de Velasco, habló de la personalidad política de éste, remontándose a las Cortes Constituyentes para destacar la labor heroica que la minoría agraria hizo en aquel Parlamento, que realizó una obra revolucionaria en contra de la conciencia del país. Esta minoría—añadió—se hizo histórica en aquel batallar y el señor Martínez de Velasco, como jefe de la misma, consiguió, como pago a su actitud, un amplio crédito de confianza en el país.

Se refirió también a la labor patriótica del señor Martínez de Velasco cuando se hallaba al frente del Comité de enlaces de derechas y dice que tiene la esperanza de que la minoría agraria llegará a gobernar con el señor Martínez de Velasco al frente.

Hace una alusión al ministro de Comunicaciones de quien dijo que ha mantenido un tono de dignidad en el país desde el ministerio que regenta. (Aplausos.)

Alude también al señor Royo Villanova, resaltando su incansable y patriótica labor contra los Estatutos regionales. Saludó a los diputados de diferentes regiones que se han sumado al homenaje y termina haciéndose intérprete del saludo de la señora de Martínez de Velasco para el pueblo de Rianza y para cuantos han llegado a la villa para participar en el acto de homenaje.

El señor Martínez de Velasco

Comienza diciendo que está tan identificado con los riazanos, que los intereses y los sentimientos de éstos, son sentimientos e intereses suyos. Hace llegar al vecindario de Rianza un saludo de la compañera de su vida, palabras que son acogidas con cariñosas manifestaciones. Agradece con frases de alta consideración el homenaje que se le tributa, ofreciendo seguir laborando en lo que le sea posible en favor de Rianza.

Recoge las alusiones hechas a su persona por el señor Redondo y dice que su labor en las Constituyentes y en el Comité de enlace de derechas no hubiera tenido gran eficacia sin la compenetración y el sacrificio de los que le acompañaban.

Hace otras consideraciones acerca de esos extremos y dice: Tenemos derecho a gobernar e imprimir a la política española el rumbo que el país reclama. Así lo haremos, no tengáis duda acerca de esto.

Termina diciendo que los riazanos encontrarán siempre en él la adhesión y el afecto más poderoso. Mi mayor satisfacción será poder colaborar porque sus aspiraciones se convierten en realidades.

Abraza en el alcalde al pueblo de Rianza y termina con un ¡Viva España! y un ¡Viva la República!, que son contestados con entusiasmo, siguiendo otros, por parte del público, al señor Martínez de Velasco.

El señor Cano de Rueda

El diputado a Cortes por Segovia se suma, en nombre de todos sus amigos, a la villa y tierra de Rianza, en el acto que se está celebrando, porque todos admiramos al señor Martínez de Velasco el valor cívico, el prestigio personal y la prudencia, cualidades que resaltan en la orientación que ha dado al Partido Agrario Español. Este partido se llama así, sencillamente, porque creemos que en ese nombre y en las personas que lo componen, se resume el sentir general de España en orden a la política que aquí puede desarrollarse.

Establece el señor Cano una relación directa entre la política del campo y la de la ciudad, que debe hacerse más estrecha, como lo aconsejan las circunstancias para que el primer triunfo alcanzado, en las últimas elecciones legislativas se convierta en otro triunfo mayor. Con ello, de un modo definitivo, dejará de discutirse cuál debe ser la política española. (Aplausos.)

EL BANQUETE

Interesantes discursos de los señores Azpeitia, Cid, Royo Villanova y Martínez de Velasco

Después del acto de descubrimiento de la lápida, se celebró un banquete popular, al que concurrieron unos doscientos comensales.

La presidencia del banquete fue ocupada por el señor Martínez de Velasco, que tenía a su derecha al ministro de Comunicaciones, y a su izquierda al alcalde señor López Carretero.

Se hallaban presentes los siguientes diputados a Cortes: De Orense, señor Taboada; de Burgos, señores Cuesta y García Bueda; de Segovia, señor Cano de Rueda; de Huesca, señor Romero Radigales; de Lugo, señores Lazcano y Saco Rivera; de Canarias, señor González Negrín; de Valladolid, señor Royo Villanova; de Zaragoza, señor Azpeitia.

Figuraban además, entre los comensales, don Luis Martínez de Velasco; los señores García Tapia, Betancurt, marqués del Rialp, conde de las Cabezas, Piñerúa, Róspide, Alarcón, Alvarez Bisbar, Rebolledo, Romero (don Miguel), Carrión, Martín Juárez, alcalde de Aranda de Duero, señor Blay y varios concejales del mismo Ayuntamiento; Costa (don Isidro), Aleix, Moreno (don Leopoldo), Santos Arias de Miranda, marqués del Fresno, Redondo, Díaz Varela, Verdugo, Martín, presidente de la juventud agraria, y Plaza (don José Antonio).

Ofrecimiento

Ofreció el banquete don Felipe Díez Centeno, quien dijo que el banquete era modestísimo, porque los organizadores habían querido responder a la modestia con que se produce el homenajeado en todos los actos de su vida política. Elogió cumplidamente, como se merece, la personalidad del señor Martínez de Velasco e indicó que, como prueba de respeto y cariño hacia la esposa del jefe del Partido Agrario Español, la fuesen enviadas las flores que adornaban la mesa. Terminó agradeciendo la asistencia de tan distingui-

das personalidades al acto. (Aplausos.)

El señor Azpeitia

El diputado de Acción Popular, señor Azpeitia pronunció un discurso breve, comenzando diciendo que por la circunstancia de hallarse pasando unos días en Rianza al lado de sus hijos, su estancia en aquella villa había coincido con el homenaje al señor Martínez de Velasco, a cuyo acto se sumaba. Su intervención en el acto la fundamenta en tres motivos: El primero, por la antigua amistad que le une al homenajeado; el segundo, por ser aragonés; y por razones históricas, un aragonés no debe estar ausente en este acto tributado a un castellano, y tercero, porque, aun cuando en la política—dijo—yo no milito en el Partido Agrario Español, nuestra afinidad es de tal índole que tengo la seguridad de que interpreto la voluntad de la minoría popular en este homenaje.

Agrega que es llegado el momento de que todos estemos más unidos para servir a la Patria. Debemos todos sentirnos republicanos, dentro de la República sin lucha de clases. Tenemos que respetar también el sentimiento católico del país y realizar una gran labor de regulación de la propiedad, de los contratos de arrendamiento y de cuanto constituye el derecho agrario, sin privilegios para los de arriba ni exclusivismos para los demás. Sobre todo esto debe resplandecer el sentimiento de unidad nacional. En este punto, el señor Azpeitia tributa el homenaje que se merece al señor Royo Villanova. (Grandes aplausos.)

Pide que seamos optimistas respecto de las incidencias surgidas estos días alrededor de un Estatuto y dice que debemos pensar en que España será lo que queramos que sea los hombres de buena voluntad. (Aplausos.)

El señor García Tapia

El ilustre doctor García Tapia dice que el señor Martínez de Velasco es un gran hombre porque es una gran voluntad. Es el hombre más bueno del mundo, más discreto, más recto y un gran talento, todo lo cual lo ha puesto al servicio de España.

Declara que no debe hablarse más que de República al servicio de España. Pero debemos ser republicanos de orden, liberales, comprensivos. Porque parece mentira que cuando España esperaba una República en la que resplandecerían estos dos postulados: igualdad y fraternidad, nos encontramos con que no existía libertad, ni comprensión, ni tolerancia.

Se congratula de que esté presente el señor Cid, el hombre que ha sabido contener una disciplina que es una de las plagas que amenazaban destruir a España. Gracias a Cid ha sido encauzada la paz y la normalidad en el país.

Une su aplauso a los que se han tributado al señor Royo Villanova y termina diciendo que todas las flores de su jardín están a disposición de la señora de Martínez de Velasco. (Aplausos.)

El señor Royo Villanova

Recoge los aplausos que se le han dirigido y dice que sin el esfuerzo de todos los componentes de la minoría agraria su voz en el Parlamento hubiera sido estéril.

Se refirió al movimiento del 10 de Agosto, sin su cual el Estatuto de Cataluña no se hubiese aprobado, pues después del mitin celebrado en la plaza de toros de Madrid organizaban otros en diferentes provincias. Produciendo el citado movimiento me encontré solo, a pesar de que poco antes me seguían cien diputados. Y cuando yo pregunté a algunos radicales que a qué se debía esa retirada se me contestó: pregúnteselo a Maciá, a lo que contesté yo: que si la República había podido con un general, cómo no iba a meter en cintura a un coronel.

Agrega que la alegría dura poco en la casa de los pobres y que los catalanes son más pobres que nosotros, aunque tengan más dinero. Porque están asustados, no lo dudéis. Han pronunciado amenazas y a pesar de haber transcurrido seis o siete días desde su retirada teatral del Parlamento no han hecho nada. Esto me recuerda a esos coros que rodeando al tenor terminan el acto diciendo: Adiós, adiós, nos vamos. Y, pasada media hora, es levantado el telón y se encuentran en el mismo sitio. Esto sucederá con los catalanes. Se conformarán con lo que les demos, y si se ponen tonos les quitaremos lo que les hemos dado. De lo que hay que estar seguros es de que prevalecerá la unión nacional porque si se ha podido meter en cintura a un coros técnico, también se podrá hacer lo mismo con los catalanistas.

Termina diciendo que el doctor García Tapia, especialista en garganta, nariz y oídos, es un símbolo de la patria, porque la garganta la necesitamos para gritar viva España; la nariz para oír dónde está el separatismo y aplastarle, y el oído para oír las aclamaciones a Martínez de Velasco. (Unos aplausos.)

El ministro de Comunicaciones

Se muestra satisfecho por haber llegado a Rianza para sumarse al homenaje que se tributa al señor Martínez de Velasco, de cuyo proceder político, modestia y patriotismo hace grandes elogios. Agradece las amables alusiones que para él ha tenido el doctor Tapia, y asegura que su labor al frente del ministerio de Comunicaciones la hubiera realizado igual el último hombre del partido agrario, ya que éste tiene el concepto de que manda quien debe mandar, sin tolerar ingerencias extrañas.

Asegura el señor Cid que no transcurrirá mucho tiempo sin que veamos al señor Martínez de Velasco en la Presidencia del Consejo de ministros y hace votos por ello. (Aplausos.)

El señor Martínez de Velasco

Visiblemente emocionado se dispone a hacer uso de la palabra el jefe del Partido Agrario, quien tiene nuevas palabras de agradecimiento para el pueblo de Rianza y para cuantos se han sumado al homenaje.

Recoge el señor Martínez de Velasco las alusiones de orden político que se han hecho en orden a la unidad de la Patria y dice que considera a ésta como a una madre, que no puede tener defectos. El hijo que pretendiera hallarles no merecería haberla conocido.

Declara que el partido agrario ha dedicado toda su actividad y fuerza a impedir la concesión del Estatuto, y si no lo han logrado, tienen la conciencia tranquila de haber cumplido con su deber.

Dice que no tienen ninguna transcendencia las derivaciones que se producen en estos instantes, considerándolas como cosa artificial. Cuando ellos reflexionen acerca de la gravedad del momento y de su actitud, volverán otra vez al redil, y nosotros volveremos a recibirlos con amor, aun cuando lamentemos lo ocurrido. El Estatuto, ya lo ha dicho el señor Royo, fué obra de aquel movimiento del 10 de Agosto, que transformó la política española. Merced

MITIN RADICAL DEMOCRATA

Pide el señor Martínez Barrio a Acción Popular que fije su actitud republicana, sin vacilaciones ni dudas

No niega a ese partido el derecho de gobernar, pero hace falta que acuda a las elecciones con la bandera republicana desplegada

Madrid, 18.—A las once de la mañana, según estaba anunciado, celebró ayer el mitin organizado por el nuevo partido que acandilla el señor Martínez Barrio. Presidió el señor Torres Campaña, quien explicó la significación del mitin.

Le siguió el diputado por Sevilla, señor Blasco Garzón. Se refirió a la actitud, que calificó de indecisa, de la C. E. D. A.

A continuación habló el alcalde de Madrid, don Pedro Rico.

Afirmó que hay que suprimir todos los privilegios nuevos y viejos, y terminó diciendo que la República es inamovible y que no se puede sonreír con lo que sueñan los que pretenden injertar en lo caduco y podrido.

Discurso del señor Martínez Barrio

No ha sido mi deferencia con el partido radical—dice—proceso de horas ni de días. Hubo una dolorosa iniciación en Diciembre, que se fué agudizando meses después. No nos separó nada doctrinal. Siempre que examinamos ésta, la doctrina, nos hallamos compenetrados en absoluto. La honda discrepancia, la única, la fundamental, fué respecto a la táctica por seguir en el trato con los demás partidos.

Entendiendo—añadió—que la táctica que se seguía era equivocada, lo puse de manifiesto siempre que tuve ocasión. Toda la pugna entre el ilustre señor Lerroux y yo está ahí: él, con su generosidad de atraer fuerzas adversas; yo, con mi criterio de que el reconocimiento no es acatamiento. El señor Lerroux, según mi opinión, sufrió una equivocación generosa, insiste.

Con esto dió por terminadas las explicaciones de su disidencia el señor Martínez Barrio, quien dijo que iba a fijar la actitud del nuevo partido ante la actualidad política española.

Fijámosla—añadió—en relación con los factores fundamentales de la hora presente, y hablemos de nuestra actitud ante el Gobierno, ante la Acción Popular y ante los demás partidos republicanos, y fijemos la posición del partido radical democrata.

En el primer aspecto afirmó que, mientras existan las actuales Cortes, sólo podrá haber Gobiernos que el califica de interinos.

Hizo consideraciones acerca de los problemas de palpitante actualidad y, hablando de la actitud del partido radical democrata ante Acción Popular, dijo:

—No tengo interés en que quede fuera de la legalidad de la República. Le pido únicamente que fije su actitud sin vacilaciones ni dudas. Pa-

a ese movimiento Royo Villanova y los de la minoría agraria, no pudiéramos rematar nuestra obra, y se dió el caso extraordinario y único en el mundo de que se constituyó una región autónoma sin que en ella hubiese una representación del Gobierno central. Eso hay que modificarlo y creo firmemente que lo conseguiremos. Todos nuestros esfuerzos, todos nuestros entusiasmos se encaminarán a lograrlo.

Habló del principio de autoridad, sin el que no puede vivir un pueblo, y, a este respecto alude al señor Cid, quien con serenidad y la energía de quien cumple con su deber, ha logrado imponer una disciplina que estaba amenazada a causa de propagandas disolventes.

Termina reiterando a todos la seguridad de su afecto y consideración personal y agradece, con palabras emocionadas, las muy cariñosas que ha tenido el doctor Tapia para su esposa. Al señor Azpeitia le agradece tanto la manifestación que ha hecho en nombre del organismo político a que pertenece, que yo—dice—, en su caso, hubiese hecho lo mismo que él ha hecho conmigo. (Gran ovación.)

Excursión al Santuario de Hontanares

Terminado el banquete las autoridades locales, el homenajeado y demás personalidades se trasladaron al santuario de Hontanares, pintoresco lugar del corazón de la sierra, desde el que se domina un soberbio panorama.

En la finca del señor García Tapia

De regreso del santuario los excursionistas visitaron la finca residencial del doctor García Tapia, invitados por éste, donde se les entregaron hermosos ramos de flores.

A las seis y media de la tarde, se inició el regreso de los visitantes a sus respectivos puntos de destino, haciendo todos los merecidos elogios de las atenciones y de las demostraciones de cariño de que les hizo objeto el pueblo de Rianza.

del país y que permita al pueblo ocuparse del cuidado de sus negocios particulares mientras descansa en la confianza de un Gobierno.

Atacó al naciente Bloque Hispano, que aspira a constituir—según las declaraciones del señor Calvo Sotelo—una España única con bandera bicolor, y «detrás»—dijo el orador—la Monarquía.

El también quiere—dice—una España única, pero diferente a la que desea Calvo Sotelo.

Hizo alguna alusión a la cuestión de Cataluña, y terminó con la expresión de su fe en que el triunfo del nuevo partido está en el porvenir, e u n d o aparezca identificado con otros partidos.

La velada benéfica del sábado

El sábado último, como estaba anunciado, se celebró en el teatro Juan Bravo la velada teatral a beneficio de las Cantinas escolares, velada organizada por destacados elementos de Segovia y patrocinada por el gobernador civil. A la fiesta acudió numeroso público que quiso sumarse a la intención caritativa que animaba a sus organizadores.

El programa, que era interesantísimo, se cumplió en todas sus partes. Comenzó la velada con una interesantísima charla de don César Juarros, quien con gran acierto trató el tema «El amor al niño», señalando los cuidados y la atención que merece. Fué muy aplaudido.

A continuación se puso en escena la deliciosa comedia en tres actos, original de don Honorio Maura, «Cuento de hadas». Todas las dificultades que tiene la obra fueron admirablemente salvadas por los jóvenes artistas, quienes tuvieron aciertos de verdaderos profesionales. Se notó desde luego la intervención de un buen director de escena. Todos los nombres merecen ser destacados especialmente. La señora de V. de Figueroa dió una gran prestanda a su papel de Adelaida. La señorita Escobar puso en la interpretación de Diana una gran emoción. La señorita L. Montenegro dió a su papel de Lina un relieve extraordinario. También la señorita G. Barrio estuvo acertadísima en sus intervenciones.

También el sexo fuerte se lució en su intervención. Los señores Blanco, Paz, V. Figueroa, García, Bernardau y Ortega tuvieron en sus respectivos papeles enormes aciertos.

Todos los artistas fueron aplaudidos por el público en varios momentos de la obra. La escena, muy bien presentada. Los muebles fueron cedidos gratuitamente por la Casa Sessé.

Terminó la velada con la interpretación de un Pericón argentino, en el que intervinieron las señoritas Arcanada, Barba, Conejo, García Puentes, G. Barrio, Monedero, Romero y Rueda y los señores García Herranz, G. Barrio, Gil Sanz, Herrero, López, Martín, Mascaraque y Vázquez. El número hubo de ser visado ante los aplausos del público. Este salió muy satisfecho de la grata velada.

Se fija la jornada de cuarenta y cuatro horas por un plazo de tres meses

Los metalúrgicos acuerdan volver al trabajo mañana, martes

Madrid, 18.—El ministro de Trabajo ha firmado un laudo ministerial de acuerdo con el informe de la Dirección general del Trabajo. Se fija la jornada de trabajo en cuarenta y cuatro horas por un plazo de tres meses, durante el cual se estudiará detenidamente el problema en conjunto. Los oficios han sido ya remitidos a los presidentes de los Jurados mixtos, y la disposición, enviada para su publicación al «Boletín Oficial del Ministerio de Trabajo».

Ayer mañana, con gran concurrencia y mayor entusiasmo, se celebró en el teatro Pardiñas el anunciado mitin de metalúrgicos para informar el Comité de huelga a la Asamblea de la solución dada al conflicto por el ministro interino del Trabajo, señor Iranzo.

Dió cuenta el Comité a los asistentes de las gestiones realizadas durante el curso de la huelga para resolverla y de la solución acordada por el Gobierno.

La Asamblea aprobó las gestiones del Comité y la solución oficial y hubo de discutirse si convenía o no reintegrarse al trabajo sin fijar la fecha.

Por fin, la Asamblea dió su voto favorable a la reanudación de las tareas mañana, martes.

Hoy, lunes, cumpliendo otro de los acuerdos adoptados, visitará el Comité del Sindicato de Metalúrgicos a las autoridades para interesarles la libertad de los presos gubernativos.

Lee usted EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre, 6 pesetas

En el vuelco de un autocar resultan heridos varios directivos del Bloque Patronal que iban a Toledo

Madrid, 28.—Ayer mañana, y en el Cine Moderno de la ciudad de Toledo, debía de haberse celebrado una Asamblea, organizada por el Bloque Patronal de España.

Con este motivo varios de los directivos de la citada entidad, salieron a primera hora de la mañana de Madrid, ocupando el autocar número 26.971-M., que conducía el mecánico Pedro Badajoz Tendero, de veinte años, domiciliado en la calle del General Porlier, número 24.

Al llegar el vehículo al kilómetro 63 de la carretera, ya cerca de Toledo, se le reventó una de las ruedas traseras, dando varias vueltas de campana, terminando por chocar contra un árbol.

Rápidamente acudieron al lugar del suceso algunos campesinos que se hallaban por aquellas inmediaciones, los cuales se apresuraron a socorrer a los viajeros que habían resultado heridos y que en otros coches, fueron llevados a la Casa de Socorro de Toledo.

En el dicho benéfico establecimiento fueron asistidos don Antonio Rubal López, de treinta y siete años, casado, comerciante, domiciliado en la

calle de Embajadores, número 26, el cual presentaba heridas graves en la cabeza y fuerte conmoción cerebral; don Bernardino Sotoca Fraile, de cincuenta y ocho años, viudo, tesorero del Bloque Patronal, domiciliado en la plaza de Celenque, número 1, que presentaba lesiones de pronóstico reservado; don Miguel García Trujillo, de cincuenta y siete años, casado, jefe del Personal del Bloque, que vive en la calle de Raimundo Lullio, número 14, lesiones de pronóstico reservado; Enrique Garriguez Vela, de cincuenta y dos años, casado, comerciante, que habita en la calle de Ferraz, número 8; Cesáreo Cerezo Olmo, de cuarenta y cuatro años, que vive en la plaza de Nicolás Salmerón, número 6, y el conductor del coche, estos tres últimos de pronóstico leve.

El primero de los citados heridos quedó en el Hospital Provincial de Toledo, por ser su estado muy delicado, y los demás fueron trasladados a sus respectivos domicilios de Madrid.

Con motivo del accidente, la Asamblea anunciada por el Bloque Patronal de España, fué suspendida.

Según informes oficiales la tranquilidad en toda España es absoluta

El señor Maura combate a la C. E. D. A., a los tradicionalistas y al Gobierno por su actuación en el asunto catalán

Manifestaciones del ministro de Trabajo en orden al laudo dictado

Madrid.—El ministro de Trabajo, señor Iranzo, ha sido interrogado por los periodistas acerca del problema de los metalúrgicos.

Contestó que había dictado un laudo para la resolución del pleito, limitándose a desestimar el recurso de los patronos contra el establecimiento de la semana re cuarenta horas.

agregó—lleva consigo la vigencia del acuerdo del Jurado mixto.

Espera el ministro que mañana se abran las fábricas y talleres.

Anunció que esta tarde se celebrará una Asamblea para tratar del asunto, esperando que los patronos se produzcan, como siempre, con el mayor patriotismo.

De todos modos el Ministerio está prevenido, si bien espero que todos acatarán la disposición dictada.

Una Comisión de patronos metalúrgicos ha visitado al señor Iranzo, hablándole de la misma cuestión y participaron que el sábado algunos obreros sólo trabajaron por la mañana y a la hora de cobrar sólo se abonaron los jornales devengados, sin que por ello formularan protesta.

El señor Hidalgo no cree en otra escisión en el partido radical

Madrid.—Ha regresado de su excursión por Baleares el ex ministro de la Guerra señor Hidalgo, quien ha hecho grandes elogios del estado de aquellas guarniciones. También elogió cumplidamente al general Franco.

Habló de los actos en que ayer tomaron parte los señores Lerroux, Martínez Barrio, habiendo enviado al primero un telegrama de adhesión.

Preguntado si consideraba posible una nueva escisión en el partido radical, contestó que no creía en ello.

Tranquilidad en toda España

Madrid.—En el ministerio de la Gobernación nos han informado de que en toda España hay normalidad y que el día de ayer transcurrió con tranquilidad.

Un discurso de don Miguel Maura Zamora.—Ha sido obsequiado con un banquete el jefe del partido republicano conservador, don Miguel Maura.

A los postres, el señor Maura pronunció un discurso en el que combatió a la C. E. D. A. y a los tradicionalistas. También censuró al gobierno por su actuación en el asunto de Cataluña que el orador estima que es un pleito puramente local.

Expuso sus temores de que por esta cuestión surja una guerra civil. Terminó diciendo que él está donde siempre.

El ministro de Hacienda declina un homenaje

Madrid.—En el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota en la cual se dice que el ministro ha tenido noticias del homenaje que algunos amigos piensan dedicarle. Está el señor Marraco, aunque agradece el propósito, que son los actuales momentos de intensa actividad, no estimando oportuno, por consiguiente, la celebración de un acto de esa naturaleza.

Ruega a los organizadores del homenaje aplacen éste por tiempo indefinido.

Fallece un nieto del famoso duque de Wellington

Besingstoke (Inglaterra).—A la edad de ochenta y cinco años ha fallecido el duque de Wellington, nieto del famoso duque de Wellington, duque de Waterloo.

INFORMACION GENERAL

Ceuta y en Melilla se ha declarado la huelga general, no habiéndose registrado incidente alguno de importancia

Explosión de una bomba

Lorca.—En la dirección de las milicias Franco-Española, ha explotado una bomba que causó desperfectos, sin desgracias.

También ha estallado un petardo en una cañería de agua potable.

Huelga general en Melilla

Melilla.—Por solidaridad con los dependientes de comercio, que se hallan en huelga, esta mañana se ha declarado la general.

Los incidentes registrados carecen de importancia, pues el más importante ha sido el apedreamiento del jefe de un contratista de obras, sin consecuencias.

La autoridad ha dispuesto la clausura de la Casa del Pueblo y de la liberación de dependientes.

La huelga general de Ceuta

Ceuta.—La U. G. T. inició la huelga para el día primero de Julio, pero inopinadamente se declaró esta mañana. Han explotado algunos petardos, sin causar desgracias. Han sido detenidos varios dirigentes obreros y expulsados de Ceuta treinta sujetos indeseables.

Algeciras.—Con motivo de la huelga de Ceuta hoy no ha habido embarque de pasaje ni de mercancías con destino a aquel puerto.

Un crédito de dos millones de pesetas al Ayuntamiento de Ciudad Real

Ciudad Real.—En la votación del referéndum para la concesión de un préstamo de dos millones de pesetas al Ayuntamiento por el Instituto de Previsión, han votado en pro cinco mil novecientos sesenta y cinco vecinos. En contra lo han hecho cinco mil.

Dicho crédito se destina a la realización de obras de interés general.

Como en los cuentos de hadas

Puertollano.—Comunican del pueblo de Ballesteros de Calatrava que el vecino Ricardó Camacho se entregaba a la tarea de derribar una pared de una casa señorial que adquirió hace algún tiempo. Cuál no sería su sorpresa cuando de un golpe de piqueta quedó al descubierto un verdadero tesoro que se hallaba depositado en la pared que quería derribar. Comenzaron a caer onzas y medias onzas de oro hasta componer un valor de setenta mil pesetas.

Noticias de San Sebastián

San Sebastián.—En Oñate, a la salida de un mitin tradicionalista, fué detenido un individuo por llevar un arma sin licencia.

Un grupo asaltó una taberna y resultó herido de bala un hombre, ignorándose quién hizo el disparo.

Una locomotora choca con un tren de viajeros

San Sebastián.—En las cercanías de la estación de Alzada una locomotora chocó con un tren de viajeros, resultando heridos dos pasajeros.

Daños en los campos

León.—Una gran tormenta que descargó ayer sobre varios pueblos ha causado importantes daños en las cosechas.

Un muerto y un herido por la Benemérita al repeler ésta una agresión

Barcelona.—Informan de Brendell que unos desconocidos asaltaron la fábrica de don José Palau, Avisada la Benemérita se constituyó en aquel lugar. Los asaltantes, ante la imposibilidad de huir, ganaron el tejado y desde él apedrearon a los guardias. Estos dispararon, matando a Amador Reyes e hiriendo a otros dos malhechores.

Noticias de Bilbao

Bilbao.—En Galdácano los extremistas se tirotearon con un grupo de tradicionalistas, resultando heridos dos de los contendientes.

Al regresar de Bermeo los nacionalistas, se les prohibió desplegar las banderas, por cuya causa se produjeron incidentes.

La corrida de toros y la novillada de las próximas ferias

Ha sido variado el cartel

Por noticias particulares se sabe que el cartel de la corrida del día 27 y el de la novillada del día 29, han sido modificados en la forma siguiente:

Día 27.—Manolo Bienvenida, Victoriano de la Serna y Luis Gómez (El Estudiante).

Día 29.—Manuel Fuentes Bejarano y Ramón y Rafael de la Serna.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

A don A. Cuencas, 966,23 pesetas.

L. Seco, 2.830,01.

J. Jiménez, 1.035,85.

M. López, 6.530,72.

F. Pérez, 312,29.

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Comida: cocido extraordinario. Cena: patatas guisadas.

Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 40; niños, 41; total, 81.

En la cena: adultos, 40; niños, 37; total, 77. Total del día, 158.

Abrijo de seda negro, olvidado Jardines Villa Angela, ayer domingo. Se gratificará quien lo entregue calle San Alfonso Rodríguez, número 5, principal.

Yegua desaparecida

Del término de Berceal, pelo rojo, careta, calzada y herrada de las cuatro extremidades, cola cortada, alzada dos dedos, cerrada, se tiene noticia se ha agregado a otras dos y lleva cabezada. Su dueño, Hipólito Rívilla, en dicho pueblo, abonará gastos a quien de razón de su paradero.

DESDE LA BODA HASTA EL AMOR

Por el doctor Joseph Löbel

EL AMOR EL MATRIMONIO EL DIVORCIO

La traducción del alemán de esta fundamental obra forma un volumen de 240 páginas

5 pesetas

Provincias, Giro Postal. Contra reembolso, 5,50 pesetas.

Pedidos a

INDICE

Lope de Rueda, 17.—Madrid

Boletín mensual bibliográfico gratuito.

BALNEARIO CALDAS DE OVIEDO

Aguas termales azoadas muy radioactivas: Reumatismo, catarros, gripe mal curada. Notables resultados en la hipertensión arterial

GRAN HOTEL DEL BALNEARIO Automóvil desde Oviedo.

AVISO A LOS HERNIADOS

Un deber de conciencia me obliga a poner en conocimiento de todos los herniados que no se dejen sorprender por anuncios más o menos promisorios de algunos desaprensivos que, sin ser profesionales y no procurando más que por su negocio en perjuicio de la humanidad doliente, no reparan en desmentir todos los medios y procedimientos que hoy existen para la contención de la hernia, manifestando que solamente sus aparatos son los que contienen y curan. Os recomiendo no os dejéis engañar y no os aconsejéis de nadie, sino de hombres científicos, y que así como cuando estáis enfermos de otra enfermedad acudid a vuestro médico, igualmente cuando padecáis hernias, debéis consultarle, y él os recomendará al especialista que ponga fin a vuestros males, pues él no hacerlo así os exponéis a que se os estrangule vuestra hernia y os produzca la muerte después de horribles sufrimientos; por mi parte he podido comprobar, en los muchos años que llevo dedicado a la especialidad de hernias, que después de haber empleado infinidad de aparatos de diversos ortopéuticos, y tratados más de cuatro mil doscientos herniados, tan sólo he podido obtener la contención de las hernias y en muchísimos casos su curación con el

APARATO GIRATORIO GRADUABLE NOTTON

Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor

Consulta diaria, de diez a once y de dos a cinco

CERVANTES, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA SEGOVIA TELEFONO 46

Bombas Siemens para riegos, usos caseros e industriales. PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO SIEMENS INDUSTRIA ELECTRICA, S. A. SANTIAGO, 29 y 31.—TELEFONO 2.337 VALLADOLID

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA. TRENES DESCENDENTES: ESTACIONES, 11, 2.017, 2.005, 2.023, 31. TRENES ASCENDENTES: ESTACIONES, 12, 2.018, 2.006, 2.024, 32.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oído; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedad de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Presión atmosférica 679,7. Dirección del viento Sur. Temperatura máxima 37,0.

Presión atmosférica 689,8. Dirección del viento Sur. Temperatura mínima (protegido) 17,0. Pronóstico del tiempo, nublado.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido extraordinario. Cena: patatas guisadas.

Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 40; niños, 41; total, 81.

En la cena: adultos, 40; niños, 37; total, 77. Total del día, 158.

Abrijo de seda negro, olvidado Jardines Villa Angela, ayer domingo. Se gratificará quien lo entregue calle San Alfonso Rodríguez, número 5, principal.

Yegua desaparecida

Del término de Berceal, pelo rojo, careta, calzada y herrada de las cuatro extremidades, cola cortada, alzada dos dedos, cerrada, se tiene noticia se ha agregado a otras dos y lleva cabezada. Su dueño, Hipólito Rívilla, en dicho pueblo, abonará gastos a quien de razón de su paradero.

DESDE LA BODA HASTA EL AMOR

Por el doctor Joseph Löbel

EL AMOR EL MATRIMONIO EL DIVORCIO

La traducción del alemán de esta fundamental obra forma un volumen de 240 páginas

5 pesetas

Provincias, Giro Postal. Contra reembolso, 5,50 pesetas.

BALNEARIO CALDAS DE OVIEDO

Aguas termales azoadas muy radioactivas: Reumatismo, catarros, gripe mal curada. Notables resultados en la hipertensión arterial

GRAN HOTEL DEL BALNEARIO Automóvil desde Oviedo.

AVISO A LOS HERNIADOS

Un deber de conciencia me obliga a poner en conocimiento de todos los herniados que no se dejen sorprender por anuncios más o menos promisorios de algunos desaprensivos que, sin ser profesionales y no procurando más que por su negocio en perjuicio de la humanidad doliente, no reparan en desmentir todos los medios y procedimientos que hoy existen para la contención de la hernia, manifestando que solamente sus aparatos son los que contienen y curan. Os recomiendo no os dejéis engañar y no os aconsejéis de nadie, sino de hombres científicos, y que así como cuando estáis enfermos de otra enfermedad acudid a vuestro médico, igualmente cuando padecáis hernias, debéis consultarle, y él os recomendará al especialista que ponga fin a vuestros males, pues él no hacerlo así os exponéis a que se os estrangule vuestra hernia y os produzca la muerte después de horribles sufrimientos; por mi parte he podido comprobar, en los muchos años que llevo dedicado a la especialidad de hernias, que después de haber empleado infinidad de aparatos de diversos ortopéuticos, y tratados más de cuatro mil doscientos herniados, tan sólo he podido obtener la contención de las hernias y en muchísimos casos su curación con el

APARATO GIRATORIO GRADUABLE NOTTON

Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor

Consulta diaria, de diez a once y de dos a cinco

CERVANTES, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA SEGOVIA TELEFONO 46

Llegó la merluza buena y barata!

Mañana, martes, llegará el camión de JUAN JOSE GARCIA cargado de merluza y toda clase de pescado, que se venderá en las pescaderías de JUAN JOSE de la Plaza Mayor y en la nueva de su hijo en el Azoguejo, a los siguientes precios nunca vistos:

Merluza superior, viva, acabada de llegar, como podrá ver el público, a 1,10 pesetas medio kilo

Pescadillas, besugos, congrio y calamares, medio de balde y todo vivo.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER. Presión atmosférica 679,7. Dirección del viento Sur. Temperatura máxima 37,0.

EN LA MAÑANA DE HOY. Presión atmosférica 689,8. Dirección del viento Sur. Temperatura mínima (protegido) 17,0. Pronóstico del tiempo, nublado.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido extraordinario. Cena: patatas guisadas.

Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 40; niños, 41; total, 81.

En la cena: adultos, 40; niños, 37; total, 77. Total del día, 158.

Abrijo de seda negro, olvidado Jardines Villa Angela, ayer domingo. Se gratificará quien lo entregue calle San Alfonso Rodríguez, número 5, principal.

Yegua desaparecida

Del término de Berceal, pelo rojo, careta, calzada y herrada de las cuatro extremidades, cola cortada, alzada dos dedos, cerrada, se tiene noticia se ha agregado a otras dos y lleva cabezada. Su dueño, Hipólito Rívilla, en dicho pueblo, abonará gastos a quien de razón de su paradero.

LUISA SEVILLANO CORSETERA

SAN CLEMENTE, NÚMERO 9



Alcaldía constitucional de Segovia

ANUNCIO

Siendo muy considerable el número de recibos que se hallan pendientes de pago a esta excelentísima Corporación municipal por los diversos conceptos contributivos que la corresponden, tales como derechos de agua, cementerio, inquilinato, inspección de vacas y cabras de leche, etc., etc., prevengo por medio del presente anuncio a todos los vecinos que se hallen en descubierto, que si en los días que restan de Junio actual no satisfacen al recaudador municipal las cantidades que adeudan, me verá precisado, bien a mi pesar, a disponer su cobro por la vía ejecutiva de apremio, teniendo en cuenta que el Ayuntamiento precisa hacer efectivos con puntualidad sus ingresos para poder hacer frente a las múltiples obligaciones del mismo.

Segovia, 15 de Junio de 1934.—El alcalde interino, Esteban Muñoz.

Se vende

un colchón de lana y un escritorio antiguo de caoba y ébano. Plazuela San Esteban, 6.

Se arriendan

los abundantes y buenos pastos para ganado lanar y vacuno, de la Dehesa «Aldeanueva», en término de Segovia. Para tratar de ellos en la misma línea o en Segovia, hotel Victoria, don José Benito.

Se arriendan

pastos en Brieva, para 900 cabezas lanares, desde Santiago hasta los Santos. Mariano Sanz, en dicho pueblo.

Se vende

carro de mulas en buen uso. Para tratar, con Juan Velasco, en Encinillas.

Se venden

maderas de Valsain, en la fábrica de Tomás Martín, de Aguilañete.

Se necesitan

oficial guarnicionero y coladero, en Fuentepelayo. Dirigirse a Jerónimo Escribano, en dicho pueblo.

Se vende

una casa con vivienda para cinco vecinos, corral, cuadra y huerto, pilas para lavar y agua en todos los pisos. Razón, plaza de Carraseo, 12, Segovia.

Se alquila

una habitación con dos camas, para verano, con derecho a cocina, sitio céntrico. En la Administración de este periódico darán razón.

Vendo

carro de varas, seminuevo. Para tratar, con Francisco Acebes, en el molino de San Medel (Valseca).

Novillo desaparecido

Del término de Escalona del Prado, pelo negro, tripa blanca, edad dos años. Gabriel Sanz y Sanz, de dicho pueblo abonará gastos a quien de cuenta de su paradero.

CORSETERA

Señorita Pedra Antón

Hace fajas-corsés a la medida a precios económicos

Calle Cronista Lecea, 6, segundo

Pensión Chiclanero

Desde 8 pesetas. Todo confort

JOSE GOMEZ

Avenida de Eduardo Dato, 27, primero centro (Gran Vía)

Teléfono 22013 Madrid

BALNEARIO SEGOVIANO

(Temporada del 15 de Junio al 30 de Septiembre)

BAÑOS DE RECREO, DUCHAS, MASAJES, BAÑOS MEDICINALES DE TODAS CLASES

Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HISTERISMO y de las enfermedades de la MATRIZ y sus anejos

Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que le colocan entre los mejores de su clase

Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HISTERISMO y de las enfermedades de la MATRIZ y sus anejos

Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que le colocan entre los mejores de su clase

Inglaterra poseedora de la clave de la paz europea

Aunque aparentemente la situación europea, tras un largo periodo de agitación parezca haber entrado en otro de calma, no es menos evidente el que bajo la superficie de la discusión diplomática, se desenvuelve con toda furia. Discusiones de importancia capital, éstas entre Londres y París. Varias veces, a partir de la guerra, ha ocurrido lo mismo. Al insistir los franceses, en la Conferencia de la Paz, en la ocupación permanente de la orilla izquierda del Rin, desde Suiza a Holanda, los ingleses en unión de los americanos otorgaron a Francia una promesa de garantía de seguridad. Fue en su virtud, por lo que Clemenceau pudo vencer la resistencia de Poincaré y Foch, aceptando la antigua frontera de 1870. Cuando furiosa Francia, por la pérdida de las supuestas garantías, como consecuencia de haber rehusado el Senado Americano a ratificar el Tratado de Versalles, ocupó el Rin, fué únicamente la promesa británica de garantías, contenida en el Tratado de Locarno, la que le decidió a abandonarlo. El plan financiero Dawés, esto es, las finanzas angloamericanas entraron en esta decisión por mucho.

Finalmente, al girar la salvación de la República alemana sobre la abolición de las indemnizaciones, fué el consentimiento inglés, de otorgar moratorias a Italia y Francia, lo que hizo posible el acuerdo de Lausana. De modo que, la friolera de tres veces, al considerar los estadistas que sólo las concesiones a Francia podrían evitar nuevas catástrofes, aflojaron la mano, a costa de grandes sacrificios, no escatimándose los.

Actualmente, con motivo de la cuestión de armamento, ha suscitado una crisis parecida. Desde luego, todo el mundo se hace cargo de que el desarme es un imposible. De lo que se trata ahora es de que si el armamento germano que se ha hecho inevitable y se está consumando, habrá o no de ser reglamentado y restringido por un acuerdo general, o, bien ser permutado en tal forma que dé margen a una nueva competencia general en preparación militar y naval. En ese caso Francia, una vez más, posee el voto decisivo.

Y ello, porque es obvio, que sin el consentimiento francés para la modificación del Tratado de Versalles, regulador del armamento de Alemania, el actual programa militar teuton, continuará siendo ilegal.

En tal situación los ingleses vuelven a caer en la cuenta de que Francia no habrá de ceder sin otra nueva concesión, y piensan, sombríamente, en cuál haya de ser. Y no solamente eso, sino que han llegado a ciertas negativas previas.

En su virtud el actual Gobierno británico se halla resuelto a no extender garantías para la defensa de las actuales fronteras en el Continente. Por el Tratado de Locarno se obligó Inglaterra a defender el «status quo» del Rin, entre Suiza y Holanda. Ello cubre ambas fronteras belga y francesa, y se ha hablado de la extensión de ese compromiso de manera que afectase también a Holanda, y desde el momento en que Holanda, lo mismo que Bélgica, se hallan situadas frente al litoral inglés, la oposición a tal plan no ha sido muy apasioanda. Por otra parte, la sola idea de que Inglaterra pueda garantizar las fronteras de Europa Central y Oriental, es inadmisibles para el Gobierno y la opinión de aquel país.

¿Qué puede entonces hacer Inglaterra para satisfacer a Francia sin provocar la indignación nacional? En primer lugar, intentar un arreglo entre las grandes potencias, y, sobre todo, entre Francia, Italia, y la misma Francia, al objeto de averiguar si se hallan o no dispuestas a suspender sus respectivos armamentos y preparativos militares.

Entre Francia e Italia, la fórmula sería conservar el actual nivel respectivo, y en cuanto a Alemania, habría que concederle la igualdad con Francia.

Satisfecha de ese modo Alemania, pide Inglaterra satisfacer el anhelo de seguridad francesa, por lo menos en parte, insistiendo en la supervisión internacional de armamentos y obligándose ella, al descubrirse alguna infracción de ese arreglo internacional a someter a la obediencia y cumplimiento del mismo a la nación delincuente. Los ingleses, al efecto, están tratando todavía de que Alemania, retorne a Ginebra.

La actitud, pues, de Inglaterra parece indicar una inconfundible reacción en favor de Francia, efecto del programa aéreo y militar de Alemania, que ha causado su efecto. La propaganda Nazi y la publicación de libros como el de Edwal Bauce, en el que se predice un ataque germano irlandés a Inglaterra, una vez armados los teutones, no sin antes haberse apoderado de Holanda y Bélgica, ha impresionado hondamente a la opinión pública británica. Agréguese a ello la conducta nazi con los judíos y liberales teutones, así como la campaña hitlerista en favor de la independencia de Austria.

Bien a su pesar, los ingleses se ven obligados a llegar al convencimiento de que les es imposible ignorar las condiciones que prevalecen en el Continente y que, a fin de cuentas, han de apoyar a Francia en pro de la propia tranquilidad.

Y no es menos cierto que Inglaterra se halla profundamente preocupada por el actual estado de inquietud interior en Francia, acompañado de inequívocos síntomas revolucionarios. El insistir en el reconocimiento por parte de Francia del cuadro de paridad de armamentos teuton, sin comprometerse de algún modo en favor de la anhelada «garantía de seguridad» que tan encarnizadamente ha perseguido y persigue Francia, podría acarrear nuevas dificultades.

Es indudable que tanto a los franceses como a los ingleses les encantaría conocer la futura actitud de Estados Unidos en la cuestión. Pero ello es oscuro, y todo lo más que puede esperarse es que los alemanes moderen en él algo el «ritmo» de su careado armamento. Norman H. Davis, el enviado especial de Roosevelt, a pesar de sus buenas intenciones, acabará por fracasar, quedando aplazada («sine die») esta batalladora y complicada cuestión de niveles y reducciones de armamentos. Por de pronto al cierre de la infortunada «Conferencia del Desarme» que se abrió hace más de dos años se podrá observar que todas las naciones, no solamente conservan los armamentos que poseían antes de esa reunión, pseudo reguladora, sino que los han aumentado considerablemente.

Debe recordarse no obstante, que la cuestión de armamentos navales por entero, queda por resolverse el año que viene. Alemania ya ha pedido la igualdad de poder naval con Italia y Francia, y por su parte el Japón no se ha descuidado en solicitarla respecto a Estados Unidos y Albión. El precedente germano habrá de servir de mucho a los nipones en la próxima conferencia naval.

De todos modos Alemania va a armarse. Podrá o no retrasarse el pago con que lo haga, pero el «rearme» acompañado como ha de ir de la propaganda amenazadora Nazi, hacia la mayoría de sus vecinos, tiene que determinar un estado de expansión y ansiedad en toda Europa.

Dicho estado de ánimo podría atemperarse quizás de llegarse a algún arreglo substancial entre Londres y París en el que interviniera en cierto grado de aprobación, también Roma. Pero será difícil, que desaparezca todo temor en tanto que no se llegue a un pacto solemne y general entre Londres.

A la larga, no puede considerarse improbable tal arreglo, aunque sólo podría precipitarlo el miedo común a los futuros propósitos bélicos de Alemania. Y sobre todo no habrá de ilegal hasta el momento de que el temor inglés se agudice mucho más de lo que actualmente está. Sin embargo, es preciso tomar nota del éxito obtenido hasta aquí por la política alemana, mucho más intenso entre Londres y París, así como obligando a Italia a la custodia del Danubio y

destruyendo de paso, de manera completa, el añejo entendido entre Berlín y Moscú.

De ese modo, lo que en realidad está creando el régimen Nazi es algo parecido a la misma coalición que derrocó a Napoleón, y obtuvo la custodia de lo acordado por el Congreso de Viena durante más de cuarenta años. Inglaterra se halla en una situación interesantísima en los proyectos aéreos y marítimos teutones, así como en las consecuencias que puedan acarrear a Bélgica y Holanda. Francia, por sus armamentos terrestres y reclamaciones territoriales en Bélgica y el Rin y Suiza, mientras que por parte de Italia ya ha intervenido en el bloqueo de los propósitos de Alemania en el Danubio, en tanto que los soviets se apresuraban a contrarrestar las intenciones de Hitler respecto a Ucrania. Aunque nada ha ocurrido hasta aquí que haya determinado a las referidas cuatro grandes potencias a asociarse más estrechamente, porque en realidad, todavía las separa profundamente una porción de asuntos y cuestiones de carácter internacional, es evidente que Londres y París se acercan cada día más y más, en tanto que París y Moscú han llegado a una mejor y más viable base de relaciones. Por otra parte la actitud asumida por Italia en Austria, hállase necesitada de una mayor y más amistosa relación con París. Todo depende no obstante del curso de gestiones diplomáticas entre Francia e Inglaterra.

De no llegarse a un acuerdo formal, entre Francia e Inglaterra, la peligrosa política de Hitler puede todavía seguir dando bastante que hacer. De irse, como al fin no podrá menos de ocurrir, al «bloqueo» político de Alemania, la política Nazi se revolverá en un desastre tanto en la tierra como en el mar. Quizás éste se halla más cercano de lo que nadie sea capaz de pensar. Pero sea de ello lo que fuere, puede afirmarse, sin temor a equivocarse, que desde el arribo al poder de Hitler, la clave de la caótica situación internacional, crea-

da par el «renacimiento alemán» se halla en Londres, mientras que la caja de los truenos, es decir su cerradura, descansa en París.

Todo lo que ocurre, actualmente, en Europa, resulta verdaderamente infortunado para la Liga de las Naciones, reduciendo a bajo de los puntos de vista, en perjuicio del retorno al equilibrio de poderes, mantenido por la común acción de las grandes potencias. Estas al verse, como se ven, amenazadas por los propósitos y fortaleza de una nación, desmesuradamente fuerte, y dirigido por un gobernante notoriamente imperialista, tienen que reaccionar haciendo frente al peligro, quier o no en pro de ese mismo equilibrio amenazado.

De hecho, aunque abortada la proposición de Mussolini, en favor de una «entente» de los cuatro grandes poderes, con inclusión de Alemania, se delinea, aunque vagamente, un nuevo entendido entre las cuatro grandes potencias, aunque esta vez con la exclusión de Alemania.

En cuanto a Inglaterra, es preciso fijarse bien en un detalle que arroja mucha luz sobre mucho de lo que, sin él, resulta obscuro. Tarde o temprano, tradicionalmente, Inglaterra acaba siempre por caer del lado opuesto a cualquier nación cuya política signifique una amenaza para Europa.

A despecho de toda acusación en contra de Inglaterra y sus gobiernos, tanto después de la guerra, como con anterioridad a ella, les preocupó siempre de manera primordial y básica, el mantenimiento de la paz en Europa.

Y basta conocer que de día en día se acentúa en Inglaterra, el criterio de que Alemania es la perturbadora del continente, para darse inmediata cuenta de cuál haya de resultar la política británica al respecto. Cuestión de tiempo, o de algún paso demasiado imprudente por parte de los teutones.

De todos modos, el sueño dorado de Hitler, la alianza anglogermánica, puede darse ya por deshecho. Y como contraste, lo más temido por todos y cada uno de los alemanes, esto es, una coalición europea del corte de la que imperó durante la guerra mundial, se halla incubándose ahora.

(De la Agencia Internacional Arco.)

Por FRANK H. SIMONDS
Eminente internacionalista americano

El juego está igualado; el balón no sale del centro del campo; el público no cesa de aplaudir y animar a los jugadores por las enormes jugadas que están haciendo, pero los de la Gimnástica se reaniman y avanzan y Alberto marca el tercer tanto de la Gimnástica.

La Gimnástica sigue dominando y ha pasado la hora de terminar y el árbitro se conoce que está emocionado y no mira al reloj; pero a los pocos minutos pita la final del partido. Gimnástica, 3. Racing, 2.

La copa se la ha ganado la Gimnástica porque ha jugado mejor que el Racing.

La Gimnástica, la mitad del primer tiempo y todo el segundo, jugó sólo con diez jugadores.

Nada más terminar el partido el presidente del Racing entregó la copa al presidente de la Gimnástica.

En resumidas cuentas, fué un buen partido y el público salió muy satisfecho porque vio lo que quería ver: fútbol.

Los dos equipos jugaron muy bien, notándose que los de la Gimnástica están más entrenados y compenetrados.

P. P.

DAÑOS DE LAS TORMENTAS

Se pierde el 50 y 60 por 100 de la cosecha de trigos y cebadas

Linares del Arroyo, 14.—Hoy jueves, día 14, se ha desencadenado una formidable tormenta, causando daños en la cosecha de este término municipal.

Sobre la una de la tarde empezaron a formarse densos y negros nubarrones y media hora más tarde los relámpagos y fuertes truenos se sucedieron en forma alarmante.

A las dos de la tarde se oyó un ruido formidable y momentos después empezaron a caer un copioso aguacero y las primeras piedras.

Pasada la tormenta, llegaron noticias de haberse mermado la cosecha en los pagos de Zercorquilla, Peñogolla, La Calera, El Cerrillo, Cabeza molinos y Portillo.

Se pudo comprobar un daño de un 50 y 60 por 100 en trigos y cebadas de los pagos antes indicados.

Lamentamos el percance sufrido por estos humildes y honrados trabajadores del campo.

Corresponsal.

14-6-934.

UNA BODA

Ayer, a las once de la mañana y en la iglesia parroquial de San Millán, contraieron matrimonio la simpática joven María del Carmen Reinoso Herranz, hija del empleado de este Ayuntamiento don Jenaro y el joven Manuel Santiuste Madurga, hijo del conserje de esta Diputación provincial don Carlos Santiuste Marcos.

Apadrinaron a los contrayentes el jefe de Negociado de este Ayuntamiento don Andrés Santiuste Marcos y doña Balbina Madurga Montero, tío y madre, respectivamente, del novio.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Victoriano Barroso, firmando el acta, como testigos, don Aquilino Gómez Sanz y don Jesús Virsedra.

Los invitados, que eran en gran número, fueron obsequiados con un suculento almuerzo.

Desearnos a los contrayentes todo género de venturas en su nuevo estado.

DE SOCIEDAD

Un banquete al señor Riestra

Con motivo de cesar en el cargo de delegado de Hacienda de Madrid don Mariano Riestra Sanz, por haber sido ascendido a vocal del Tribunal Económico - Administrativo Central, los funcionarios de la Delegación de Hacienda organizan un banquete en su honor, que tendrá lugar el próximo martes, día 19, en el Hotel Nacional, a las dos de la tarde. El señor Riestra fué muchos años administrador de Propiedades de la provincia de Segovia, en cuyo cargo, por su rectitud e inteligencia logró captarse muchas simpatías y amistades.

Una boda

Ayer, a las once, tuvo lugar en el santuario de la Virgen de la Fuenfresca el enlace matrimonial de la bella señorita Catalina Martín, hija del industrial de Prádena don Ezequiel, con el joven don Juan José García, hijo del concejal del Ayuntamiento de Segovia don Juan José.

Bendijo la unión el capellán de dicho santuario, y fueron apadrinados por don Ildefonso Gómez, tío de la desposada y doña Josefa Pellón, madre del contraente.

Los numerosos invitados que asistieron a la ceremonia fueron obsequiados con un almuerzo en uno de los hoteles de esta capital.

La feliz pareja, a la que enviamos nuestra más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a toda su familia, ha salido en viaje de novios para Sevilla y varios poblaciones del Norte.

Misa de sufragio

Mañana, a las ocho y cuarto, se oficiará en la capilla del convento de Siervas de María, de esta capital, una misa rezada, en sufragio del alma del malogrado joven don Julián González (q. e. p. d.), hijo de nuestro querido amigo, el funcionario de esta Delegación de Hacienda, del mismo nombre.

Nuevo juez

Después de reñidas oposiciones, ha obtenido plaza en la judicatura con brillante puntuación, el joven y culto abogado de Armuña don Higinio Bartolomé Sanz.

Reciba nuestra cordial enhorabuena el nuevo juez segoviano, a quien deseamos grandes triunfos en su nueva carrera, haciendo extensiva nuestra felicitación a su familia.

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)

Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringe, laringe, bronquios. Cochets de la estación de Ledesma al Balneario

SOLICITEN INFORMES AL ADMINISTRADOR

González chuta y marca, pero el balón sale rechazado por la red y el árbitro no quiere ver.

Avance del Racing con muy buenos pases, que termina con el segundo tanto del Racing.

El juego está igualado; el balón no sale del centro del campo; el público no cesa de aplaudir y animar a los jugadores por las enormes jugadas que están haciendo, pero los de la Gimnástica se reaniman y avanzan y Alberto marca el tercer tanto de la Gimnástica.

La Gimnástica sigue dominando y ha pasado la hora de terminar y el árbitro se conoce que está emocionado y no mira al reloj; pero a los pocos minutos pita la final del partido. Gimnástica, 3. Racing, 2.

La copa se la ha ganado la Gimnástica porque ha jugado mejor que el Racing.

La Gimnástica, la mitad del primer tiempo y todo el segundo, jugó sólo con diez jugadores.

Nada más terminar el partido el presidente del Racing entregó la copa al presidente de la Gimnástica.

En resumidas cuentas, fué un buen partido y el público salió muy satisfecho porque vio lo que quería ver: fútbol.

Los dos equipos jugaron muy bien, notándose que los de la Gimnástica están más entrenados y compenetrados.

P. P.

DAÑOS DE LAS TORMENTAS

Se pierde el 50 y 60 por 100 de la cosecha de trigos y cebadas

Linares del Arroyo, 14.—Hoy jueves, día 14, se ha desencadenado una formidable tormenta, causando daños en la cosecha de este término municipal.

Sobre la una de la tarde empezaron a formarse densos y negros nubarrones y media hora más tarde los relámpagos y fuertes truenos se sucedieron en forma alarmante.

A las dos de la tarde se oyó un ruido formidable y momentos después empezaron a caer un copioso aguacero y las primeras piedras.

Pasada la tormenta, llegaron noticias de haberse mermado la cosecha en los pagos de Zercorquilla, Peñogolla, La Calera, El Cerrillo, Cabeza molinos y Portillo.

Se pudo comprobar un daño de un 50 y 60 por 100 en trigos y cebadas de los pagos antes indicados.

Lamentamos el percance sufrido por estos humildes y honrados trabajadores del campo.

Corresponsal.

14-6-934.

UNA BODA

Ayer, a las once de la mañana y en la iglesia parroquial de San Millán, contraieron matrimonio la simpática joven María del Carmen Reinoso Herranz, hija del empleado de este Ayuntamiento don Jenaro y el joven Manuel Santiuste Madurga, hijo del conserje de esta Diputación provincial don Carlos Santiuste Marcos.

Apadrinaron a los contrayentes el jefe de Negociado de este Ayuntamiento don Andrés Santiuste Marcos y doña Balbina Madurga Montero, tío y madre, respectivamente, del novio.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Victoriano Barroso, firmando el acta, como testigos, don Aquilino Gómez Sanz y don Jesús Virsedra.

Los invitados, que eran en gran número, fueron obsequiados con un suculento almuerzo.

Desearnos a los contrayentes todo género de venturas en su nuevo estado.

PARA VESTIR

A LA MODA
COMPRAD EN LOS
ALMACENES RIDRUEJO

Las últimas novedades que acaban de recibir en sedas, lanas y algodones

SEGOVIA
Juan Bravo, 12 Teléfono 222

Medias de seda natural, 5 pesetas par

¿Dónde?
Sólo Casa Santamaría

Imprenta EL ADELANTADO

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

TALLERES:
SAN AGUSTIN, 7
TELÉFONO 25

ADMINISTRACION:
CORPUS, 11
TELEFONO 141

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios